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PLANEJAMENTO

Em contrapartida, foi aprovada realização de concursos para o provimento de cargos vagos na Seeduc

Para a Firjan, resultado mostra recuperação do setor de serviços

Moeda norte-americana fecha a R$ 
4,90, no menor nível em 12 dias

Bolsa bate recorde e 
dólar cai após aprovação 

da reforma tributária

Infl uenciado pela aprovação da reforma tributá-
ria no Brasil e pela alta na cotação internacional 
do petróleo, o mercado fi nanceiro teve um dia 
de alívio. A bolsa de valores voltou a bater recor-
de, e o dólar caiu para o menor nível em 12 dias.
O índice Ibovespa, da B3, fechou esta segun-
da-feira (18) aos 131.084 pontos, com alta de 
0,68%. O indicador superou o recorde da última 
quinta-feira (14), quando tinha fechado no nível 
mais alto em dois anos e meio.
No mercado de câmbio, a sessão foi volátil. O 
dólar comercial encerrou o dia vendido a R$ 
4,905, com queda de R$ 0,032 (-0,65%). A co-
tação operou com leve alta na maior parte das 
negociações, chegando a R$ 4,95 por volta das 
10h30. No entanto, a partir das 15h, a moeda re-
verteu a trajetória e passou a cair, com a entrada 
de capitais do exterior.
A moeda norte-americana está no menor nível 
desde 6 de dezembro. A divisa cai 0,2% em de-
zembro e 7,1% em 2023.
Tanto fatores internos como externos contribu-
íram para o otimismo no mercado fi nanceiro. 
No Brasil, a aprovação da reforma tributária e da 
medida provisória que limita as ajudas fi nancei-
ras do Imposto sobre a Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS) compensaram as perdas 
dos últimos dias após a derrubada do veto da 
desoneração da folha de pagamentos.
No mercado internacional, a alta da cotação do 
petróleo trouxe alívio para os países produtores 
de commodities (bens primários com cotação 
internacional), como o Brasil. O ataque a navios 
petroleiros no Mar Vermelho elevou o preço do 
barril do tipo Brent para US$ 78, contra US$ 
73 registrados na semana passada. Isso elevou 
as ações de petroleiras, que são os papéis com 
maior peso na bolsa brasileira.
* com informações da Reuters

Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Ja-
neiro (Alerj) aprovou o 
Projeto de Lei Orçamen-
tária Anual (PLOA) de 
2024. A previsão é que o 
governo estadual arreca-

de R$ 104,6 bilhões e tenha despesas de 
R$ 113,1 bilhões; ou seja, um déficit de R$ 
8,5 bilhões. Junto a isso, não foram apro-
vadas quaisquer emendas que tratassem 
de reajuste ou recomposição salarial dos 

servidores. A proposta segue para a san-
ção do governador Cláudio Castro (PL), 
que analisará, com lupa, as emendas ane-
xadas ao PLOA.
Em contrapartida, uma emenda aprovada 
autoriza a realização de concursos públicos 
para o provimento de cargos vagos da Secre-
taria estadual de Educação (Seeduc).
Também fi cou consolidada a regulamenta-
ção da desvinculação das receitas dos Fun-
dos Estaduais até 2026. A medida propor-
ciona a liberação do uso das receitas para o 
pagamento de salários de servidores.

Novidade no orçamento
O orçamento fl uminense passará a contar 
com emendas individuais impositivas, as 
quais permitem os deputados a incluírem 
despesas obrigatórias ao orçamento. Para 
2024, cada político terá disponível R$ 2,7 
milhões. Elas devem ser empenhadas até 
maio do ano que vem. A principal justifi ca-
tiva para a criação dessas emendas é de que 

os deputados têm acesso a realidades especí-
fi cas da população.

Governo aguarda aumento
na arrecadação

Em nota, o Governo do Estado do Rio de Ja-
neiro afi rmou que “segue trabalhando para 
garantir políticas de valorização do funcio-
nalismo público, sempre com respeito ao 
Regime de Recuperação Fiscal” e que está 
empenhado em aumentar a arrecadação, 
com previsão de perda só em 2023 de R$10 
bilhões por conta da Lei Complementar fe-
deral 194, para anunciar uma nova recom-
posição dos salários ao funcionalismo.
“Cabe destacar que desde 2014 não havia 
sido concedido nenhum reajuste, e a atual 
gestão pagou a primeira parcela da recom-
posição salarial de 13,05%, em janeiro de 
2022, para servidores ativos, aposentados 
e pensionistas, além de 5,9% de correção 
salarial, em janeiro de 2023”, destaca o po-
sicionamento oficial.

A economia fl uminense cresceu 2,4% no ter-
ceiro trimestre de 2023, em comparação ao 
trimestre imediatamente anterior, de acordo 
com levantamento divulgado nesta segunda-
-feira (18) pela Federação das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro (Firjan). O percen-
tual supera o leve avanço de 0,1% do Produ-
to Interno Bruto (PIB, soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país) brasileiro, no 
mesmo período, e levou a economia do esta-
do a alcançar seu maior nível de produção da 
série histórica, iniciada em 2003. Em relação 
ao terceiro trimestre do ano passado, o PIB 
do estado avançou 5%.
Para o presidente da Firjan, Eduardo Eugenio 
Gouvêa Vieira, o resultado é bem positivo, 
mostrando recuperação do setor de serviços, 
que tem um peso na contribuição do índice. 
“Ainda assim, o crescimento da economia do 
Rio está centrado na indústria extrativa e na 
construção como um diferencial para o es-
tado. Apesar dos desafi os que se apresentam 
para o próximo ano, estimamos um cresci-
mento para a economia fl uminense de 2,6%, 
acima da estimativa para a economia nacional 
(+1,5%)”, destacou Gouvêa Vieira.

Construção civil
O gerente de Estudos Econômicos da Firjan, 
Jonathas Goulart, disse à Agência Brasil que o 
segmento da indústria cresceu 5,9% ante o ter-
ceiro trimestre de 2022, puxado pela indústria 
extrativa (alta de 10%) e pela construção civil, 

que mostrou expansão de 6,8% em função das 
obras de infraestrutura realizadas no estado. O 
setor foi também o maior empregador da eco-
nomia fl uminense no terceiro trimestre, com 
total de 9.356 postos de trabalho gerados.
Do mesmo modo, o setor de serviços, “que é 
muito pujante no Rio de Janeiro e responde 
por mais de 60,2% do PIB do estado”, cresceu 
4,7% em relação ao mesmo período do ano 
passado. Segundo Goulart, isso é explicado 
também pela recuperação da atividade liga-
da ao turismo e entretenimento, que é muito 
forte no estado. O estudo sinaliza que a ex-
pansão do setor de serviços refl ete a melhora 
do mercado do trabalho e da renda, com a 
valorização do salário mínimo, a desacelera-
ção da infl ação e os benefícios sociais.
Por outro lado, a indústria de transformação 
apresentou resultado negativo no período de 
1,9%, comparativamente ao mesmo período 
de 2022. De acordo com a Firjan, o aumen-
to na produção de derivados de petróleo e 
biocombustível impediu uma maior retração 
do segmento. “Boa parte do que a indústria 
de transformação sofre está relacionado di-
retamente à taxa básica de juros (Selic). Ela 
está em nível bem alto. E apesar da queda 
recente, a gente não consegue ver os efeitos 
ainda sobre investimento e sobre a produção 
industrial”, disse Jonathas Goulart.

Expectativa
Apesar do baixo dinamismo da indústria de 

transformação, o gerente de Estudos Econômi-
cos afi rmou que a expectativa é que a economia 
fl uminense continue a apresentar números sig-
nifi cativos e encerre o ano com taxa positiva de 
3,4%, superior à média nacional (3%).
Para 2024, a perspectiva também é positiva, 
com a atividade industrial continuando bas-
tante aquecida e a construção civil mostran-
do bastante dinamismo. “E a gente deve ver, a 
partir do segundo semestre do ano que vem, 
melhora na atividade da indústria de transfor-
mação por conta dos efeitos da redução da taxa 
de juros que vem acontecendo e deve aconte-
cer também nas próximas reuniões. Por isso, a 
perspectiva para o próximo ano também é po-
sitiva”, indicou o economista da Firjan.
O boletim salienta que, no cenário internacio-
nal, a continuidade de um ambiente de incer-
tezas é infl uenciada por diversos fatores, entre 
os quais a fragmentação da economia global, 
a imprevisibilidade sobre o início do período 
de uma política monetária mais fl exível de 
grandes bancos centrais e o ritmo de cresci-
mento da economia chinesa. Esses, segundo 
a entidade, são fatores de grande impacto nas 
economias brasileira e fl uminense e devem 
ser acompanhados de perto em 2024.

Orçamento do Estado do Rio para 2024 é aprovado sem 
indicação de reajuste e com défi cit de R$ 8,5 bilhões

PIB do Rio de Janeiro cresce 2,4% no terceiro trimestre
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GERAL

pós o Ministério de Minas 
e Energia (MME) apertar 
as exigências de eficiência 
energética para geladeiras 
e congeladores fabricados e 
vendidos no país, conforme 

resolução publicada no início do mês, a Ele-
tros, associação que representa a indústria 
de eletrodomésticos, criticou o rigor das re-
gras e o prazo de implantação, considerado 
curto pela entidade. A associação alega que, 
com a medida, a "comercialização predo-
minante" será de geladeiras de alto padrão, 
"custando em média de 4 a 6 vezes o salário 
mínimo nacional", o que corresponde a um 
preço entre R$ 5.280 e R$ 7.920.
"Os novos índices de eficiência eliminarão 
cerca de 83% dos refrigeradores atualmente 
vendidos no Brasil", afirma a entidade.
"É necessário considerar a realidade bra-
sileira. Infelizmente, com as novas regras, 
o consumidor de baixa renda será o mais 
prejudicado e, consequentemente, a indús-
tria e seus colaboradores. Desinvestimentos 
e perda de centenas de postos de trabalho 
podem ocorrer nos próximos meses. Apre-
sentamos ao governo estudos técnicos mos-
trando este cenário ruim para a economia 
do país, porém, infelizmente, não foram 
considerados", analisa Renato Alves, dire-
tor da Eletros, em comunicado à imprensa, 
quando as regras foram anunciadas.
A Eletros vê chances de “aumento abrup-
to nos preços dos refrigeradores, espe-
cialmente os considerados de entrada, 

adquiridos principalmente pela popula-
ção de renda mais baixa”.
– Não é que não tenhamos o produto, mas 
boa parte da população adquire produtos de 
entrada, de R$ 1 mil a R$ 1,2 mil – afirmou 
Jorge Nascimento, presidente-executivo da 
Eletros, ao GLOBO, na última quinta-feira.

A partir de 1º de janeiro
Pela resolução, a fabricação e a importação 
dos produtos precisam seguir as exigências 
já a partir de 1º de janeiro. A comercializa-
ção dos refrigeradores com o padrão atual 
poderá se estender até o fim de 2024 (por 
parte de fabricantes e importadores) e até 
o fim de 2025 (por atacadistas e varejistas).
Como o aperto das exigências se dará em 
duas etapas, a transição estará completa a 
partir de janeiro de 2028. “A nova resolu-
ção vai garantir que, a partir de 2028, os 
produtos que estarão disponíveis nas lojas 
sejam, em média, 17% mais eficientes que 
os disponíveis hoje no mercado nacional”, 
diz uma nota publicada pelo MME no dia 
8 de dezembro, explicando que os cálculos 
consideram “como base refrigeradores de 
uma porta de 200 litros de volume interno”.
Segundo o MME, o novo Programa de Me-
tas para Refrigeradores e Congeladores, 
de uso doméstico, tem como objetivo eco-
nomizar eletricidade. Para o consumidor, 
aparelhos mais eficientes permitiriam uma 
redução no gasto com a conta de luz.
“Cerca de 5,7 milhões de toneladas de gás 
carbônico deixarão de ser emitidas até 2030. 

Além disso, a resolução pode gerar uma 
economia de energia elétrica de 11,2 Te-
rawatthora (TWh) até 2030, o que equivale a 
aproximadamente os consumos residenciais 
anuais de toda região Norte do país (11,5 
TWh em 2022), ou do estado de Minas Ge-
rais (13,1 TWh em 2022)”, diz a nota.

Refrigeradores defasados
Conforme a Rede Kigali – aliança for-
mada por ONGs como o Instituto Bra-
sileiro de Defesa do Consumidor (Idec) 
e o Instituto Clima e Sociedade (iCS) –, 
que defende as novas regras, as geladei-
ras vendidas no Brasil são pouco eficien-
tes e defasadas, quando comparadas com 
outros países, incluindo emergentes.
“Embora o nível máximo de consumo ado-
tado na segunda etapa (de implantação do 
novo padrão) represente um avanço sig-
nificativo em comparação com o baixo ri-
gor do nível atual, os novos níveis até 2030 
continuarão piores do que os de vários pa-
íses africanos, como África do Sul, Angola, 
Moçambique, Namíbia, Quênia, Tanzânia, 
Uganda e Zimbábue”, diz uma nota divulga-
da na sexta-feira pela Rede Kigali.
Nascimento, da Eletros, nega que a indús-
tria nacional tenha padrão tecnológico 
inferior ao de outros países, mas argu-
menta que o consumidor de baixa renda 
não tem recursos para comprar geladeiras 
mais caras. A entidade empresarial alega 
que suas ponderações não foram levadas 
em conta na consulta pública do MME 

O governo do Rio de Janeiro sancionou, 
nesta segunda-feira (18), a lei que recria a 
Secretaria Estadual de Segurança. Ela ha-
via deixado de existir em 2019, durante o 
governo de Wilson Witzel, com a criação 
das secretarias estaduais de Polícia Mili-
tar e de Polícia Civil. 
Agora recriada, a Secretaria de Seguran-
ça terá como atribuições coordenar e in-
tegrar as atividades e planejamento das 
ações das secretarias de Polícia Militar e 

de Polícia Civil, que continuam funcio-
nando. A de Segurança também terá uma 
Corregedoria Geral Unificada, que revi-
sará os procedimentos instaurados por 
cada polícia. 
Segundo o governo estadual, a recriação 
da secretaria não acarretará em aumento 
de despesas, já que seus 80 cargos comis-
sionados serão criados pela transferência 
e transformação de outros já existentes na 
estrutura governamental. 

MELHOR?

Segundo a Eletros, entidade que reúne o setor de eletrodomésticos, a resolução vai 
atingir 83% dos refrigeradores vendidos no mercado

Ela havia sido extinta no governo de Wilson Witzel

Indústria diz que nova regra de eficiência energética vai 
tirar do mercado geladeiras que custam abaixo de R$ 5 mil

Rio de Janeiro recria Secretaria Estadual de Segurança

A
sobre o novo Programa de Metas para 
Refrigeradores e Congeladores.

Programa foi 'amplamente
discutido', diz MME

Procurado, o MME informou que o novo 
programa foi "amplamente discutido", in-
clusive com a Eletros. Segundo o MME, em 
audiências públicas e em reuniões tanto 
com técnicos da pasta quanto do Ministé-
rio de Desenvolvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (Mdic), os representantes da 
indústria ressaltaram suas "preocupações" 
com os prazos e os índices de eficiência, 
mas "não lograram êxito em apresentar da-
dos que fundamentassem suas afirmações 
nas mais diversas oportunidades".
"As metas estabelecidas passaram por ri-
goroso processo de Análise de Impacto 
Regulatório, que apontou benefícios para a 
sociedade ao induzir a fabricação de equi-
pamentos mais eficientes, reduzindo o va-
lor conta de energia, principalmente para 
os consumidores de baixa renda", diz uma 
nota enviada pelo MME ao GLOBO.
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POLÍTICA

"TOPO DA PIRÂMIDE"
Justiça manda afastar deputada estadual Lucinha 
por suspeita de ligação com a milícia de Zinho

Cláudio Castro diz que 'não mudou de lado' com recriação da Secretaria de 
Segurança: 'Continuo não acreditando no modelo lá de trás'

Justiça autorizou busca e apreensão no gabinete da deputada, na Alerj, e em vários endereços ligados a ela

Nova pasta terá orçamento de R$ 80 milhões para as polícias em 2024 e não exclui secretarias da Polícia Militar e da Polícia Civil

Tribunal de Justiça do Rio de 
Janeiro determinou o afasta-
mento do cargo, por tempo 
indeterminado, da deputada 
estadual Lúcia Helena Pin-
to de Barros, a Lucinha, do 
PSD. Ela também é alvo de 

buscas, nesta segunda-feira (18), da Ope-
ração Batismo, da Polícia Federal (PF) e da 
Procuradoria-Geral de Justiça do Ministério 
Público do Rio de Janeiro (MPRJ).
A investigação aponta que a deputada é conside-
rada o braço político da milícia de Luis Antônio 
da Silva Braga, o Zinho, uma das mais poderosas 
e violentas do Rio e com forte atuação na região 
populosa de Campo Grande e Santa Cruz, na 
Zona Oeste da capital fl uminense.
De acordo com a força-tarefa, Lucinha é chama-
da de “madrinha” pelos paramilitares de Zinho, 
que está foragido acusado de vários crimes.
A Justiça expediu 8 mandados de busca e apre-
ensão contra a deputada. Entre os endereços 
estão o gabinete de Lucinha na Assembleia Le-
gislativa do Rio de Janeiro (Alerj), no Centro do 
Rio, e na casa dela, em Campo Grande. Outro 
alvo de buscas nesta segunda é Ariane de Afonso 
Lima, uma de suas funcionárias.
Além de afastá-la do mandato, a Justiça proi-
biu Lucinha de frequentar as sedes da Alerj 
— tanto o Palácio Tiradentes quanto o novo 
prédio da Casa, o Alerjão.

O que dizem os envolvidos
Em nota no meio da manhã, a Alerj informou 
que ainda não tinha recebido o comunicado 
do Tribunal de Justiça do Rio de Janeiro sobre 
a deputada Lucinha. “Assim que for informada, 
ofi cialmente, a Casa tomará as providências ca-
bíveis com base na decisão judicial.”
“Desejo que a deputada consiga esclarecer 
no seu juízo probatório a inocência dela. Eu 
acho que a ampla defesa, o contraditório, tem 
que prevalecer sempre”, disse o presidente da 
Alerj, Rodrigo Bacellar (PL).
“A acusação é muito séria, porque a gente está 
num combate muito forte com a segurança pú-
blica, que está caótica no Rio. A gente está ten-
tando melhorar em esforços conjuntos, não só a 
Assembleia Legislativa, como também o gover-
nador do estado [Cláudio Castro]”, emendou.
O PSD informou, em nota, que “a Constituição 
Federal garante o direito à ampla defesa, ao con-
traditório e à presunção de inocência”.
“Nos últimos anos vários foram os casos em que o 
prejulgamento causou enormes danos aos envol-
vidos em investigações. Assim, o partido aguar-
dará acesso aos autos para emitir posicionamen-
tos adicionais. O PSD reitera seu compromisso 
com a ética e a transparência em todas as esferas.”

O que dizem as investigações
A ação desta segunda-feira é um desdobramen-
to da Operação Dinastia, defl agrada pela PF em 

agosto de 2022, para tentar prender Zinho e 22 
de seus comparsas por uma “matança generali-
zada” na guerra entre facções. Oito foram presos.
As investigações começaram em 2021 no Gru-
po de Atuação Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco/MPRJ), que apurava o as-
sassinato de um policial por parte de milicianos 
ligados ao Bonde do Zinho.
Com o avanço das investigações, houve com-
partilhamento de dados por parte do Ministério 
Público e pedido de abertura de inquérito à PF 
para aprofundar as conexões criminosas pratica-
das pela milícia.
Segundo apuração com fontes do MPRJ e da 
polícia, quebras de sigilos telefônicos e telemá-
ticos de suspeitos revelaram o envolvimento da 
deputada Lucinha e de uma assessora dela com 
a cúpula da milícia do Zinho.
Os indícios mais graves levantados, segundo pro-
motores e policiais, contra a deputada estadual:
• suspeita de interferência na segurança pú-

blica doRio para a soltura de milicianos 
presos em flagrante;

• tentativa de mudança no comando do bata-
lhão da PM em Santa Cruz, área sob domí-
nio do Zinho;

• vazamento de informações sobre operações 
policiais para captura de milicianos;

• suspeita de atuação política para favorecer o 
transporte público de vans sob comando da 
milícia, na Zona Oeste.

O governador Cláudio Castro (PL) sancionou, 
nesta segunda-feira, a lei que recria a Secretaria 
de Segurança Pública do Rio (Seseg). Durante 
cerimônia no Palácio Guanabara, em Laranjei-
ras, Zona Sul do Rio, ele nomeou Victor Cesar 
Carvalho dos Santos para o cargo. Delegado fe-
deral, ele deverá coordenar e integrar as ativida-
des e o planejamento das ações das secretarias 
de Polícia Civil e Polícia Militar, que se man-
terão no governo. No pronunciamento, Castro 
disse que não voltou atrás a respeito de sua opi-
nião sobre a antiga Seseg e enfatizou que a nova 
secretaria não excluirá os cargos de chefi a das 
duas corporações:
— Não estamos mudando de lado com a recria-
ção da Secretaria de Segurança Pública. Conti-
nuo não acreditando no modelo lá de trás, de 
uma Seseg gorda, inchada, politizada, feita para 
que não desse certo, para que houvesse disputa 
entre as polícias. Essa foi a minha primeira con-
versa com Victor. E foi uma decisão muito soli-
tária, na época. Nem com meus mais próximos 
compartilhei. Às polícias Civil e Militar, quero 
reiterar minha confi ança. Difi culdades existem 
mas estamos no caminho certo.
Castro destrinchou o que será de atribuição de 
cada uma das secretarias:
— A Secretaria de Segurança Pública coordena 
o trabalho. As outras duas secretarias executam. 
Toda a parte de planejamento, estratégia e de 
projetos fi ca com a Secretaria de Segurança. A 

forma operacional e de pessoal fi cam dentro de 
cada secretaria e eu poderia até dizer que essa 
foi uma proposta do próprio secretário Victor. 
A gente tinha pensado em deixar uma secretaria 
só, e ele vislumbrou a importância de manter o 
modelo com as outras duas, para valorizar todo 
o trabalho feito. Eu concordei com ele.
Victor Santos, ao discursar, enfatizou que a se-
cretaria terá poucos cargos, alguns deles são os 
das subsecretarias de inteligência integrada, de 
gestão integrada e de operações integradas.
— A missão não é uma missão fácil, mas conto 
com o apoio de todos. Quero agradecer à Alerj 
pela celeridade ao conduzir esse processo. É uma 
burocracia grande fazer nascer uma secretaria. E 
é uma secretaria enxuta, com 84 cargos. A ideia 
é somar às outras secretarias, Civil e Militar, e a 
todas as outras secretarias — afi rmou.
Na proposta aprovada pela Assembleia Legisla-
tiva do Rio, também fi ca a cargo de Victor Ce-
sar o comando do conselho de administração e 
a responsabilidade pela gestão orçamentária do 
Fundo estadual de Segurança Pública do Estado 
do Rio (FUSPRJ). O fundo foi criado em 2019 e 
tinha como um dos objetivos captar recursos do 
Fundo Nacional de Segurança Pública. O novo 
secretário de Segurança Pública como serão des-
tinados os recursos, cerca de R$ 80 milhões:
— O fundo vai ser usado para aprimorar todo 
o trabalho de segurança pública. Isso passa por 
pessoas, recursos materiais, capacitação. A gente 

não tem o valor exato. Gira em torno, acho, de 
R$ 80 milhões, mas estamos muito mais preo-
cupados com a execução desses recursos do que 
com a aplicação dele. O Rio de Janeiro, dentro 
desse histórico de execução, fi cou em quinto lu-
gar no país. Isso é um dado bem interessante. No 
serviço público, a gente vê que a difi culdade, às 
vezes, é a de não conseguir executar o recurso. E 
o Rio de Janeiro tem feito isso muito bem.
Castro, por sua vez, explicou que a arrecadação 
dos valores provém de impostos:
— É o Fundo da Segurança. Toda vez que a pes-
soa paga um imposto, ele vai sendo distribuído 
para uma série de fundos. Um pedacinho disso é 
o Fundo de Segurança Pública.

Investigação da deputada Lucinha
Cláudio Castro, ao responder sobre a opera-
ção da Polícia Federal e do Ministério Público 
do Rio que teve como alvo a deputada Lucinha 
(PSD), nesta segunda-feira, disse que ainda é 
cedo para analisar o caso da parlamentar:
— Com o processo judicial, a gente tem que ter 
calma. Uma coisa é o que o Ministério Público 
começa falando, outra coisa é o que as investi-
gações podem concordar ou não. Tem que ter 
calma, não adianta pré-julgar ninguém. O curso 
das investigações é que vai dizer se tem a ver ou 
não o que foi dito. Eu não vi o processo ainda. 
Acho que tem que ter calma. Eu já passei por 
coisas que até hoje nem denunciado eu fui.

Deputada estadual Lucinha (PSD-
-RJ) — Foto: Divulgação/ AlerjO
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Flávio Dino, ministro da Justi ça — 
Foto: Lula Marques/Agência Brasil

VOA BRASIL
Governo anuncia primeiras medidas para 
redução dos preços das passagens aéreas

Moraes manda soltar ex-candidata a deputada em SP 
que gravou vídeo no Planalto durante invasão em 8/1

Lucivânia Pinheiro terá o passaporte cancelado, fi ca proibida de usar as redes sociais e terá
que comparecer à Justiça todas as segundas-feiras.

Apesar das expectativas, não houve menção de ações concretas sobre o querosene de aviação (QAV) e do volume
de judicialização reclamado pelas companhias

Ministério de Portos e Aero-
portos (MPor) anunciou na 
manhã desta segunda-feira, 
18, as primeiras medidas para 
redução dos preços das passa-
gens aéreas. A divulgação, feita 
em conjunto com representan-

tes das companhias, foi focada na promessa de 
maior volume de promoções.
Ainda assim, o titular do MPor, Silvio Costa Fi-
lho, reconheceu desafi os para concretização dos 
resultados. "Precisamos reconhecer os impactos 
sofridos pelas companhias. Mas confi o que tere-
mos refl exo na ponta", disse ao ser questionado 
sobre os preços ainda elevados propostos pelas 
empresas no pacote de promoções.
As medidas foram uma demanda do MPor às 
empresas. Em anúncio à imprensa há um mês, 
Costa Filho disse que o governo já está fazen-
do sua parte em ações para ajudar as empresas e 
que, como contrapartida, elas também deveriam 
apresentar ações para encarar os preços.
O anúncio feito nesta segunda-feira contou com 
presença dos CEOs e CFOs da Azul, Gol e La-
tam. Antes, Costa Filho destacou que o setor aé-

reo está entre os que mais sentiram impactos em 
razão da pandemia de covid-19.
"O aumento do preço das passagens foi caracte-
rizado em todo o mundo, de 10% a 15%. Natu-
ralmente isso tem um efeito negativo no Brasil. 
Mas, desde quando assumimos, temos buscado 
alternativas para que possamos reduzir os pre-
ços. Nosso trabalho é de sensibilização. As aé-
reas têm livre comércio e não podemos fazer 
intervenção", afi rmou o ministro.
Apesar das expectativas, não houve anúncio de 
ações concretas por parte do governo sobre o 
querosene de aviação (QAV) e do volume de ju-
dicialização reclamado pelas companhias.
"O QAV já teve redução de 19% neste ano. Va-
mos seguir fazendo um trabalho de sensibiliza-
ção da Petrobras em 2024", disse Costa Filho.
Vale lembrar, porém, que o QAV acumulou alta 
de quase 100% em relação ao período entre 2019 
e 2022. Segundo o ministro, um grupo de traba-
lho seguirá buscando alternativas.
"Essa é a primeira etapa do programa. Esperamos 
agendas como essa em 2024 e vamos mostrar unida-
de, esforço coletivo para que possamos avançar. Os 
resultados não serão do dia para a noite", disse Costa 

Filho ao estimar necessidade de 12 a 24 meses.

Medidas
As medidas concretas foram anunciadas indi-
vidualmente pelos representantes das compa-
nhias. O CEO da Azul, John Rodgerson, anun-
ciou a oferta de 10 milhões de assentos por até 
R$ 799 no ano que vem.
Para ter acesso a essas passagens, será necessário 
comprar com pelo menos 14 dias de antecedên-
cia. "O que decidimos fazer foi pela oportunidade 
que temos para crescer no país", disse Rodgerson.
O CEO da Gol, Celso Ferrer, anunciou a oferta 
de 15 milhões de assentos por até R$ 699. "Além 
disso, faremos ações promocionais toda semana, 
incluindo para aquisição de passagens compra-
das com pouca antecedência.
Para essas com pouca antecedência, que é uma 
grande reclamação, também daremos vantagem 
para bagagens e remarcações", informou.
Vale destacar, contudo, que o teto estabelecido para 
as 25 milhões de passagens da Gol e Azul, de R$ 
799, está acima do ticket médio de R$ 747,66 aferi-
do pela Agência Nacional de Aviação Civil (Anac).
Por parte da Latam, o CFO Jerome Cadier não esta-

O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal, concedeu liberdade provisória 
à moradora de Campinas (SP) Lucivânia Pinhei-
ro Barbosa, de 44 anos. Segundo o Ministério 
Público Federal, ela participou da invasão ao Pa-
lácio do Planalto no dia 8 de janeiro e, inclusive, 
registrou nas redes sociais.
A acusada foi candidata a deputada estadual 
pelo PP nas eleições de 2022 e estava presa desde 
11 de agosto, quando foi alvo da Polícia Federal.
O pedido de liberdade foi feito pela defesa de 
Lucivânia. Apesar da Procuradoria-geral da 
República ter se manifestado contra a soltu-
ra, Moraes entendeu que os investigadores já 
colheram todas as provas necessárias para o 
processo, por isso, a prisão da ex-candidata 
não era mais necessária.
"No presente momento e com as diligências 
já realizadas pela Polícia Federal, a necessária 
compatibilização entre a Justiça Penal e o direito 
de liberdade não aponta razões para a manuten-
ção da medida cautelar extrema, cuja efi cácia já 
se demonstrou sufi ciente, podendo ser efi caz-
mente substituída por medidas alternativas".
Solta, Lucivânia terá que obedecer algumas medidas 
cautelares, sob o risco de voltar à prisão. São elas:
(i) Proibição de ausentar-se da Comarca e recolhi-
mento domiciliar no período noturno e nos fi nais 
de semana mediante uso de tornozeleira eletrônica.
(ii) Obrigação de apresentar-se perante ao 
Juízo da Execução da Comarca de origem, no 
prazo de 48 horas e comparecimento sema-
nal, todas as segundas-feiras;

(iii) Proibição de ausentar-se do país, com obri-
gação de realizar a entrega de seus passaportes à 
Justiça, no prazo de 05 dias;
(iv) CANCELAMENTO de todos os passaportes 
emitido pela República Federativa do Brasil em 
nome do investigado, tornando-os sem efeito;
(v) SUSPENSÃO IMEDIATA de quaisquer do-
cumentos deporte de arma de fogo em nome do 
investigado, bem como de quaisquer Certifi cados 
de Registro para realizar atividades de coleciona-
mento de armas de fogo, tiro desportivo e caça;
(vi) Proibição de utilização de redes sociais;
(vii) Proibição de comunicar-se com os demais 
envolvidos, por qualquer meio.

Vídeos nas redes sociais
As imagens postadas pelo perfi l de Lucivânia 
numa rede social mostram os vidros do palácio 
presencial depredados. "O Planalto é nosso e o 
Senado Federal também", dizia no vídeo.
"Está tudo bem, não tem ninguém ferido. As bom-
bas de gás, totalmente normal em confronto. Então 
fi quem tranquilos", falou, no vídeo, a ex-candidata.
Ela também citou que a Polícia Militar não "difi -
cultou em nada a nossa entrada". Durante o vídeo, 
as forças policiais iniciaram a operação para retira-
da dos bolsonaristas e bombas foram ouvidas.
Em seguida, ela pedia que os terroristas invaso-
res não atacassem o Exército. "É o Exército! Nós 
não temos força para medir com o Exército".
Lucivânia recebeu 1.286 votos em outubro do ano 
passado e fi cou na suplência do PP para a Assem-
bleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp).

O beleceu um lote de passagens com preço limitado. 
No entanto, disse que haverá uma promoção sema-
nal com um destino sempre abaixo de R$ 199.
Haverá também novidades sobre o programa de 
fi delidade. "Nossos pontos não irão caducar a 
partir de 2024 desde que usados com a Latam", 
disse. Ainda, serão acrescidos 10 mil assentos por 
dia durante o próximo ano. "Totalizando 3 mi-
lhões a mais para impacto no mercado", explicou.

Voa Brasil
Fora do pacote de medidas, o governo também 
aposta em impactos positivos do Voa Brasil, que será 
anunciado na segunda quinzena do próximo mês.
O programa destinará passagens por até R$ 
199 para aposentados e benefi ciários do Pro-
grama Universidade Para Todos (Prouni). O 
ministro do Ministério de Portos e Aeroportos 
ainda disse que investimentos em novos aero-
portos terão refl exo nos preços no longo prazo.
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Cristiano Alves de Araujo, de 37 anos, foi preso em flagrante em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense

Divisão Antisequestro informou que criminosos acabaram de soltar o ex-jogador

Mulher é espancada depois de não 
responder mensagens do namorado

Ex-jogador Marcelinho Carioca é 
solto de cativeiro e chega a delegacia

ma mulher foi espancada 
e ainda teve a casa destru-
ída após ignorar as men-
sagens enviadas pelo na-
morado. Cristiano Alves 
de Araujo, de 37 anos, foi 

preso em flagrante por policiais da Dele-
gacia de Atendimento à Mulher de Nova 
Iguaçu. Ele vai responder pelos crimes de 
lesão corporal e dano. A vítima teve feri-
mentos no rosto e uma lesão ocular.
A mulher relatou aos policiais que Cris-
tiano foi até a sua casa cobrar explicações 
a respeito de duas mensagens enviadas por 
ele e não visualizadas por ela. Irritado com 

a situação, o criminoso desferiu vários so-
cos na vítima, principalmente no rosto, não 
dando a ela nenhuma chance de defesa.
Uma amiga da vítima chegou ao local 
e ameaçou chamar a polícia, mas Cris-
tiano não parou com as agressões. Ele 
ainda agrediu a mulher com um cabo de 
vassoura e ainda quebrou alguns objetos 
dentro da casa.
Essa não foi a primeira vez que Cristiano 
agrediu uma mulher. Em 2010, ele foi de-
nunciado por agressão por então namora-
da. A mulher teve o braço fraturado, mas 
não foi fazer o exame de corpo de delito e 
não quis dar continuidade à denúncia.

grafista amador mostra o momento em que 
policiais militares entram numa casa em 
Itaquaquecetuba e tiram de lá Marcelinho, 
outra suposta vítima e suspeitos do crime.
O boletim de ocorrência foi registrado 
como desaparecimento de pessoa e locali-
zação de veículo na Delegacia Seccional de 
Mogi das Cruzes (SP). O Sistema de Identi-
ficação Automatizada de Impressões Digi-
tais foi acionado para apurar as circunstân-
cias e identificar os envolvidos.

Entenda o caso
O ex-jogador de futebol estava desapare-
cido desde o domingo (17), quando foi de 
carro para uma festa em Itaquera, Zona 
Leste da capital paulista. Um dos suspei-
tos de ter sequestrado Marcelinho, preso 
na tarde desta segunda-feira em Itaquece-
tuba, foi levado para um pronto-socorro 
assim que chegou à delegacia da Polícia 
Civil na cidade. Ele tinha um ferimento 
na mão, segundo um dos policiais milita-
res que o colocou na viatura.
Mais cedo, o suspeito chegou junto de duas 
mulheres, que cuidavam do cativeiro onde 
Marcelinho foi mantido desde o último do-
mingo, segundo a polícia.
Após Marcelinho e os suspeitos terem sido 
levados para São Paulo, um homem chegou 
à delegacia de Itaquecetuba afirmando que 
seu filho foi apreendido sem razão pela po-

lícia. Segundo Elenaldo Lopes dos Santos, 
morador do bairro onde estava o cativeiro, 
o rapaz foi abordado pelos policiais na cal-
çada do imóvel de onde o ex-atleta foi res-
gatado. Ele diz que o filho é inocente.
O boletim de ocorrência foi registrado 
como desaparecimento de pessoa e locali-
zação de veículo na Delegacia Seccional de 
Mogi das Cruzes (SP). O Sistema de Identi-
ficação Automatizada de Impressões Digi-
tais foi acionado para apurar as circunstân-
cias e identificar os envolvidos.

Pix foi pista para encontrar suspeitos
Marcelinho desapareceu neste domingo, 
após ter participado de um show do can-
tor Thiaguinho, na véspera. A apresen-
tação do pagodeiro foi na Neo Química 
Arena, estádio do Corinthians situado no 
bairro de Itaquera, na Zona Leste da capi-
tal paulista. O artista é corintiano.
Fontes ligadas à investigação dão conta que 
uma transferência de R$ 30 mil foi o caminho 
usado pela polícia para chegar aos três suspei-
tos presos. Ao chegar na casa onde morava o 
titular da conta para o dinheiro foi transferi-
do, no Jardim Maia, extremo leste da capital, 
os policiais encontraram diversos cartões 
bancários. Ao serem ouvidos, eles disseram 
não saber mais informações sobre o jogador, 
apenas que disponibilizaram a conta para a 
transferência do dinheiro.

Extorsão de R$ 60 mil
Segundo a Polícia Militar, o advogado 
de Marcelinho Carioca transferiu o total 
de R$ 60 mil para os bandidos, sendo R$ 
30 mil no último domingo e mais 30 mil 
na manhã desta segunda. Os criminosos 
pediram o dinheiro pelo WhatsApp do 
ex-jogador, inicialmente se passando 
por ele. Depois, chegaram a pedir mais 
R$ 30 mil e mais R$ 200 mil, mas essas 
transferências não foram feitas.
O cabo da PM Charles, do 35° Batalhão 
de Itaquaquecetuba, foi um dos policiais 
que encontraram o carro de Marcelinho, 
naquela cidade, por volta das 8h. Os po-
liciais viram que o carro, avaliado em R$ 
350 mil, estava no nome de uma empre-
sa. A Polícia então ligou para o advo-
gado de Marcelinho, que informou que 
ele estava desaparecido desde domingo 
e contou dos pedidos de transferências 
via Pix. A partir daí, a polícia passou a 
investigar o desaparecimento.
Ainda segundo o policial, Marcelinho 
estava em contato com uma mulher e, 
quando ele foi encontrá-la, foi seques-
trado. A Polícia Civil irá ouvir a mulher 
para entender se ela está envolvida no 
sequestro e armou um golpe para Mar-
celinho ou se ela também foi vítima.

U
Vítima levou socos no 

rosto — Foto: Reprodução

O ex-jogador Marcelinho Carioca chegou 
à delegacia de Itaquaquecetuba (SP) por 
volta das 14h20min desta segunda-feira. 
Marcelinho chegou à unidade policial em 
uma viatura da Polícia Militar, com o rosto 
coberto com uma toalha e acompanhado 
de uma mulher no banco de trás.
A primeira informação da Delegacia Antis-
sequestro, da Polícia Civil de São Paulo, era 
de que Marcelinho Carioca havia sido solto 
pelos bandidos. Mas um vídeo de um cine-
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A polícia civil prendeu, na manhã desta 
terça-feira, Jossiel Conceição dos San-
tos, de 40 anos, condenado pela morte 
de Todd Staheli e sua mulher Michele 
David Staheli. O casal de norte-ameri-
canos, executivos da petroleira Shell, foi 
morto a golpes de pé de cabra, em casa, 
num condomínio de luxo na Barra da 
Tijuca, na Zona Oeste.
Jossiel era considerado foragido des-
de 2019, quando o Tribunal de Justi-
ça, atendendo a recurso do Ministé-
rio Público, expediu novo mandado 
de prisão contra ele revogando a pro-
gressão de pena que havia sido con-
cedida. Preso incialmente em abril 
de 2004 e condenado a 25 anos de 
prisão, Jossiel cumpriu dez anos. Em 
2014, passou ao regime semi-aberto 
e, em 2018, para regime aberto, em 
prisão domiciliar. Jossiel foi preso na 
Taquara, Zona na Oeste por policiais 
da 12ª DP (Copacabana).
Vindos da Arábia Saudita com os fi-
lhos, o casal Staheli havia chegado ao 
Brasil há três meses para trabalhar 
na sede local da Shell. Jossiel era ca-
seiro no imóvel vizinho e, de acordo 
com as investigações, estudou a roti-
na das vítimas antes de invadir a casa 
na madrugada de 30 de novembro 
de 2003. Ele entrou no quarto onde 
o casal dormia e atacou os dois na 
cama com golpes de pé de cabra.
O criminoso foi preso em abril de 
2004 quando invadiu a casa de uma 
representante diplomática da Grécia 
no mesmo condomínio. Levado à 
delegacia, confessou o crime contra 
os Staheli. Posteriormente, exame de 
DNA foi determinante para a conde-
nação do criminoso.

Condenado por 
assassinato de casal de 
executivos americanos 
na Barra é preso no Rio

VIOLÊNCIA
Morte de policial federal: perícia em local do 
crime é feita com cão farejador e detector de metal

Polícia prende mulher acusada de dopar e matar ex-companheiro

Jojo Todynho vai à delegacia e denuncia racismo em feira de Fortaleza

Vídeo obtido pela investigação mostra a vítima extremamente dopada e letárgica momentos antes de ser morta

Francisco Elionezio Braga Oliveira é pai de um bebê nascido há um mês e salvou
uma criança de sete anos em Brasília

ma equipe da Delegacia de 
Homicídios da Capital com 
apoio de homens da Co-
ordenadoria de Recursos 
Especiais realizam exames 
periciais, nesta segunda-

-feira, na área entorno do quiosque K8, na 
Barra da Tijuca, onde policial federal Fran-
cisco Elionezio Braga Oliveira, de 38 anos, 
foi morto por um policial militar. Com au-
xílio de um detector de metais, os agentes 
procuram cápsulas de disparos que teriam 
sido feitos, na noite de domingo. Entre as 
dúvidas que os agentes tentam esclarecer 
está a hipótese de que o policial federal te-
nha tentado fazer algum disparo. Antes da 
chegada do detector, os policiais chegaram 
a utilizar uma pá para revirar a areia.
As buscas da equipe se concentram em 
uma área do quiosque, embaixo de duas 
amendoeiras, onde o crime teria ocorrido.
Segundo a Polícia Militar, uma equipe do 
31º BPM (Recreio dos Bandeirantes) foi 
acionada para o endereço, na Avenida do 
Pepê, com chamado afirmando que “um ho-
mem armado num quiosque ameaçava pes-
soas”. Ao chegar, militares, segundo nota da 
corporação, encontraram o policial federal 

Perícia usa cão farejador e detector de me-
tal em local do crime — Foto: Marcos Nunes

Jossiel é levado por policiais para a 12ª DP 
(Copacabana) — Foto: Reprodução

U

com arma em punho, fazendo ameaças a um 
dos PMs que atirou para se defender.
Ainda segundo a PM, ao tentar dialogar com 
o policial federal, o militar teria levado um 
tapa no rosto. Duas mulheres que estavam no 
local também tentaram interferir. Uma de-
las foi atingida. Identificada como Thamires 
Duarte, de 34 anos, ela foi encaminhada para 
o Hospital Lourenço Jorge, também na Barra 
da Tijuca. Segundo a Polícia Militar, Thamires 
foi atingida nas nádegas. Foi nesse momento 

que o agente da PF teria afastado as mulheres 
e ido em direção ao PM, com a arma em pu-
nho, momento em que o policial militar atirou, 
como forma de defesa. O Corpo de Bombeiros 
foi acionado e encontrou Francisco já morto.
O policial federal Francisco Elionezio Bra-
ga Oliveira, de 38 anos, era casado, pai de 
três crianças e salvou menina de sete anos 
em um restaurante em Brasília. Um de 
seus filhos, um bebê recém-nascido, tem 
apenas um mês de vida.

Agentes da Delegacia de Homicídios de Ni-
terói, São Gonçalo e Itaboraí (DHNSG) pren-
deram uma mulher acusada de dopar e matar 
o ex-companheiro em Itaboraí, na Região Me-
tropolitana do Rio. Ednalva Brito dos Santos 
Carvalho é acusada de matar Edmilson dos 
Santos Amparo no último dia 8 de dezembro. 
Ele foi encontrado morto numa piscina.
A perícia apontou que a morte foi causa-
da por hipoxemia por constrição cervical 
causada por asfixia mecânica. Os agentes 
também apreenderam cartelas vazias de re-
médios controlados e um produto extrema-

mente tóxico de uso veterinário. Um vídeo 
obtido pela investigação mostra a vítima 
extremamente dopada e letárgica momen-
tos antes de ser morta.
De acordo com as investigações, o casal ti-
nha um histórico conturbado envolvendo 
tentativas de suicídio e homicídio por parte 
da mulher, que não concordava com o tér-
mino do relacionamento.
Segundo a Polícia Civil, Ednalva confessou 
o crime e alegou legítima defesa, mas ver-
são foi descartada pela polícia após análise 
de seu prontuário médico e outros dados.

A cantora Jojo Todynho afirma ter sido vítima 
de racismo em Fortaleza, Ceará, enquanto fa-
zia compras em uma feira, sábado (16). Vídeos 
de Jojo batendo boca com uma mulher circula-
ram durante a madrugada e ela se pronunciou 
neste domingo (17), em suas redes sociais.
A influenciadora estava no local para comprar 

uma mala para guardar os presentes que rece-
beu da cantora Simone Mendes, que gravou o 
DVD Cantando sua História.
“Sentei aqui para comprar uma mala que 
ganhei um monte de presentes da Simone. 
Veio uma senhora e falou assim para mim: 
‘Você pode ir na minha loja que eu vou te 
dar um presente e você me marca no Ins-
tagram?’. Eu falei para ela 'Não, obrigada, 
quero não'. Ela falou assim: 'Esses pretos 
são todos arrogantes'", explicou Jojo.
"Quem quer respeito, se dá ao respeito. Eu só 
discuti, mas em uma dessas, se meto a mão na 
cara... Porque com racista tem que ser assim. 
Eu disse que vim passear, não sou obrigada a 

aceitar produto", acrescentou.
Jojo ainda disse que foi falar com a vende-
dora e que a administradora do local pe-
diu desculpas. Também nas redes sociais, 
a cantora disse que fez um Registro de 
Ocorrência na delegacia da cidade.
“Logo com quem ela foi falar, todo mundo que 
estava presente viu o que aconteceu, não abai-
xo a cabeça para ninguém. As pessoas têm que 
entender que racistas não passarão. O mundo 
depois fala que a gente quer se vitimizar, que 
sou barraqueira, sou, até morrer vou colocar 
cada um em seu devido lugar. Ninguém é obri-
gado a gostar de mim, mas respeitar é um de-
ver de todos”, desabafou.

Jossiel, então com 20 anos, à época do cri-
me contra o casal Staheli — Foto: Marcelo 

Carnaval /18.04.2004
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Atriz está brigada com Silvana 
Taques e Gilberto Elias

Larissa Manoela e André Luiz Fram-
bach se casaram em segredo, sem a 
presença de Silvana Taques e Gilberto 
Elias, pais da atriz. Nesta segunda-fei-
ra, 18, Larissa e André compartilharam 
um álbum de fotos da cerimônia.
“Pois é simples como qualquer um 
pode ver: estamos simplesmente desti-
nados a ser", escreveu o casal em con-
junto. Na publicação, eles menciona-
ram a data do último domingo como o 
dia que trocaram alianças.
Para o grande dia, Larissa e André se 
vestiram de branco. A noiva escolheu 
um vestido curto, de mangas longas. 
Os dois estavam bem emocionados en-
quanto trocavam declarações no altar.
Recentemente, se tornou público o 
rompimento de Larissa Manoela com 
os pais, por suspeita de desvio de di-
nheiro, Gilberto e Silvana passaram a 
conversar com a filha apenas por meio 
de advogados. Já nas redes sociais, im-
peravam indiretas por meio de curti-
das, conselhos e frases bíblicas.
Silvana Taques, mãe da atriz Larissa 
Manoela, está sendo investigada pela 
Decradi, delegacia especializada em 
crimes raciais e intolerância religiosa. 
A ação teve início após a exposição de 
uma mensagem ofensiva de Silvana 
para sua filha, na qual ironizava a re-
ligião do namorado da atriz. A parte 
ofensiva foi exibida no programa "Fan-
tástico" e o restante da mensagem veio 
à tona posteriormente.

Larissa Manoela 
se casa em segredo 

com André Luiz 
Frambach, sem a 

presença dos pais

CLIMA NATALINO

decoração de Natal de Piraí 
já está a pleno vapor, com as 
ruas e praças da cidade trans-
formadas em cenário encan-
tado para celebrar a magia das 
festas de fim de ano. No Natal 
Luz a Sonhos, a população do 

município e seus visitantes já estão desfrutando 
das atrações, que incluem apresentações musi-
cais e a presença do Papai Note, para tirar fotos 
com crianças de todas as idades.

O prefeito de Piraí, Ricardo Passos, expres-
sou seu entusiasmo com o evento, destacan-
do a importância de fortalecer os laços fa-
miliares e compartilhar momentos especiais 
durante a temporada de festas.
- O Natal em Piraí é uma época mágica, 
quando a cidade se ilumina para receber o 
espírito natalino. Convido a todos a se uni-
rem a nós, celebrarem a união familiar e 
compartilharem a alegria que esta época do 
ano nos proporciona - diz.

A Prefeitura de Duque de Caxias, por meio 
da Secretaria Municipal de Meio Ambien-
te e Proteção Animal, promoveu na semana 
passada uma programação que fez parte da 
campanha Dezembro Verde, que estimula o 
combate ao abandono e aos maus-tratos dos 
animais. A ação, realizada através da blitz 
educativa Dezembro Verde, teve a colabora-
ção do Batalhão de Ações com Cães (BAC) 
da Polícia Militar
O intuito foi chamar a atenção da população 
sobre a proteção e bem-estar animal, com o 
objetivo de atentar e conscientizar em rela-
ção à problemática do abandono, que deixa 
os animais em situação de vulnerabilidade, 
expostos a diversos tipos de maus-tratos.

Além da blitz, a programação também teve 
adoção responsável com cachorros de pe-
queno porte, vacinação antirrábica e distri-
buição de mudas. O secretário municipal de 
Meio Ambiente e Proteção Animal, Ricardo 
Torres, ressaltou que a ação é realizada du-
rante todo o ano, e não apenas em dezembro.
- A ação é realizada regularmente no decorrer 
do ano. Embora dezembro seja o mês de cons-
cientização contra o abandono animal, a secre-
taria sempre trabalha essa questão. Precisamos 
ter em mente que abandono é crime - ressaltou.
Quem souber de algum abuso contra ani-
mais, pode fazer contato pelo telefone (21) 
2776-8706, do setor municipal de Proteção 
Animal de Duque de Caxias.

A população de Macaé já possui um novo 
espaço de convivência, diversão e exercícios 
ao ar livre na cidade. A urbanização da orla 
do Bar do Coco foi entregue quinta-feira 
pela gestão municipal. O projeto conta com 
posto de guarda-vidas, quiosque, brinque-
dos infantis, espaço de convivência e acesso 
à praia do Bar do Coco.
A nova orla recebeu o nome de Carlos Antô-
nio de Menezes, o Carlão do Aeroporto, fale-
cido aos 70 anos em abril de 2020.
O projeto faz parte de um pacote de outras inter-
venções realizadas pelo governo municipal.

Outras obras que garantem a infraestrutura de 
lazer para a população macaense como a do Par-
que Aeroporto, São José do Barreto e Fronteira 
já foram inauguradas ao longo deste ano.
- Estamos tirando do papel obras aguardadas há 
anos por nossa população. Este projeto repre-
senta mais um compromisso do nosso governo 
em investir em obras que promovem qualidade 
de vida para os macaenses - afirmou o prefei-
to Welberth Rezende, que conduziu também a 
contagem regressiva para o acendimento da ár-
vore de Natal que compõe a decoração especial 
montada na cidade.

como lema "Erradicar a fome e garantir direitos 
com comida de verdade, democracia e equidade".
- A participação do município de Itaguaí na con-
ferência buscou garantir seu papel de protagonista 
no desenvolvimento da política de Segurança Ali-
mentar e Nutricional. Com articulação, integração 
e participação na formulação das propostas de 
programas e ações, é possível garantir apoio téc-
nico e político para implementação da gestão do 
Sistema de Segurança Alimentar e Nutricional no 
município e acesso às chamadas públicas voltadas 
à descentralização de recursos federais - explica 
Micheli Sobral, secretária de Assistência Social.
Organizada pela reinstalada equipe do Conselho 
Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional 

(Consea), a conferência reuniu mais de 2 mil par-
ticipantes de todos os estados. O foco principal foi 
a discussão de políticas públicas e a elaboração do 
terceiro Plano Nacional de Segurança Alimentar e 
Nutricional. A mobilização da diversidade social e 
das redes do setor foi destacada, promovendo de-
bates sobre práticas diversas, avaliação e proposi-
ção de políticas e programas.
O conselho havia sido extinto em 2019 e voltou a 
funcionar este ano. Durante o evento, uma varie-
dade de atividades foi desenvolvida, envolvendo 
autoridades, movimentos sociais, profissionais da 
saúde e assistência social, visando abordar de ma-
neira abrangente as questões relacionadas à segu-
rança alimentar e nutricional no país.

Projeto da prefeitura, Natal Luz a Sonhos tem decoração especial e Papai Noel alegrando a garotada

Combate ao abandono e maus-tratos fizeram parte da campanha de conscientização

Magia das festas chega a Piraí 
com espetáculo de luzes

Duque de Caxias realiza ações sobre 
bem-estar animal no Dezembro Verde

Macaé: Urbanização da orla do Bar do Coco é concluída

Itaguaí marca presença em Conferência Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional

A
Evento inclui fotografias com o Papai Noel — Foto: Divulgação

A equipe de Nutrição da Secretaria de Assistência 
Social de Itaguaí participou da 6ª Conferência Na-
cional de Segurança Alimentar e Nutricional. O 
evento, realizado semana passada em Brasília, teve 
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O governo federal vai lançar, 
nesta terça-feira (19), o aplica-
tivo Celular Seguro, que per-
mitirá o bloqueio imediato de 
linhas telefônicas e do próprio 
aparelho de telefone móvel em 
casos de roubo e furto.

Para utilizar o aplicativo, a pessoa deverá ca-
dastrar os dados em uma página na internet a 
ser divulgada pelo governo federal. “Caso você 
seja roubado, é só acionar o sistema por um 

computador que operadora telefônica e bancos 
são notificados no mesmo instante, bloqueando 
acessos”, explicou o ministro-chefe da Secretaria 
de Comunicação Social da Presidência da Re-
pública, Paulo Pimenta, em postagem nas redes 
sociais.
“Uma medida importante para diminuir a dor 
de cabeça e as perdas financeiras de quem passa 
por furto ou roubo. Amanhã já estará disponível 
nas lojas de aplicativos”, completou o ministro.
A nova plataforma foi desenhada pelo Ministé-

rio da Justiça e Segurança Pública (MJSP) em 
parceria com a Federação Brasileira de Bancos 
(Febraban) e com a Agência Nacional de Tele-
comunicações (Anatel). De acordo com o secre-
tário-executivo da pasta, Ricardo Cappelli, os 
celulares roubados serão transformados “num 
pedaço de metal inútil” após o bloqueio.
“Com apenas um clique, a vítima enviará um 
aviso simultaneamente para a Anatel, para os 
bancos, para as operadoras de telefonia e para os 
demais aplicativos”, anunciou.

O ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa 
Filho, anunciou, nesta segunda-feira (18), a pri-
meira etapa do Programa de Universalização do 
Transporte Aéreo, com estratégias para redução 
dos preços de passagens aéreas e redução dos 
custos de operações no Brasil, em 2024.
Entre as três principais medidas anunciadas, Cos-
ta Filho prevê a construção de 120 novos aeropor-
tos no Brasil até 2026, quando o governo federal 
trabalha com a expectativa de transportar até 150 
milhões de passageiros. O ministro apontou o 
trabalho que está sendo feito ao lado da Agência 
Nacional de Aviação Civil (Anac), no Brasil. “Até 
2026, temos um volume de investimentos priva-
dos na ordem de mais de R$ 6 bilhões e nós que-
remos fazer, entre privados e públicos, mais 120 
novos aeroportos no país, tanto novos, quanto ae-
roportos mais modernos e requalificados nesses 
próximos três, quatro anos.”
“Na Amazônia, a nossa expectativa é que possa-
mos fazer mais de dez novos aeroportos. A gente 
quer ampliar mais 30 a 40 novos aeroportos do 
Nordeste e aeroportos requalificados. A gente 
espera que agora em janeiro, no mais tardar, no 
início de fevereiro, ao lado do TCU [Tribunal 
de Contas da União], a gente possa lançar esse 
programa que dialogue com o maior volume de 
investimentos da história do país, investimentos 
aeroportuários, que serão fundamentais, não só 

para o turismo de lazer, para o turismo de negó-
cios e para a gente ajudar a saúde pública brasi-
leira”, projetou o ministro.

Outras ações
Costa Filho também destacou que a pasta tra-
balha em conjunto com Ministério de Minas e 
Energia para reduzir o preço do querosene de 
aviação (QAV), que representa cerca de 36% do 
preço das passagens aéreas no Brasil. Segundo o 
ministro, a Petrobras reduziu o valor do litro do 
combustível em 19%, em 2023, na comparação 
com o preço praticado em 2022.
“Ao longo deste ano, sobretudo nos últimos cin-
co meses, a gente tem trabalhado com a Petro-
bras e com o Ministério das Minas e Energia, e 
tivemos uma queda ainda maior. Mas, em re-
lação ao QAV de 2022 em relação a 2023, nós 
tivemos uma redução em 19% do querosene da 
aviação. Sabemos que ainda é alto. A gente está 
perseguindo e vamos continuar perseguindo a 
redução do QAV, ao longo do ano de 2024.”
Outra questão levantada pelo ministro é que 
quase 80% dos processos judiciais mundiais 
contra as companhias aéreas ocorrem no Brasil, 
o que impactaria fortemente no custo das ope-
rações da aviação brasileira. “Significa que as 
aéreas gastam mais de R$ 1 bilhão por conta da 
judicialização no Brasil.”
O ministro Silvio Costa Filho declarou que 
montou uma força-tarefa e tem buscado alter-
nativas, sobretudo ao lado do poder Judiciário, 
para evitar a excessiva judicialização, sem deixar 
de preservar os direitos dos consumidores finais. 
“Preservar a sociedade brasileira, mas que a gen-
te possa criar regras, criar de fato mais segurança 
para não haver essa enxurrada de judicialização 
que a gente vem tendo no Brasil. Isso vem im-
pactando fortemente, também, o preço das pas-
sagens aéreas no Brasil.”
O diretor da Anac, Tiago Sousa Pereira, apresen-
tou alternativas ao processo judicial. Primeira-
mente, a agência reguladora orienta ao passagei-
ro que tiver algum problema com a companhia 
aérea que tente resolver a questão diretamente 

com a empresa. Se não for possível, que use o 
portal Consumidor.gov.br, do Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública. O serviço público faz 
a intermediação entre consumidores e empre-
sas para solução administrativa de conflitos de 
consumo pela internet. “É muito melhor do que 
judicializar. É melhor para todo mundo, reduz 
custo para todo mundo e o objetivo final é re-
solver o problema do consumidor. Além disso, a 
agência [Anac] utiliza esses dados da plataforma 
para verificar se uma companhia está fugindo da 
curva, está atuando melhor ou atuando pior.”

A Anac também atua com servidores descarac-
terizados em circulação nos aeroportos para 
verificar como as companhias aéreas prestam o 
serviço aos passageiros.

Voa Brasil
O ministro disse que o programa Voa Brasil será 
anunciado oficialmente na segunda quinzena de 
janeiro de 2024 e, em seguida, setores específicos 
da sociedade já poderão ser beneficiados pela 
oferta de passagens aéreas a preços acessíveis.
"O Voa Brasil será para públicos específicos que 
a gente vai apresentar, agora, em janeiro. É con-
comitante a essa primeira etapa, que está sendo 
apresentada. O Voa Brasil é mais um programa 
que a gente vai buscar e perseguir passagens 
mais acessíveis para a população brasileira, para 
determinados segmentos da sociedade. É im-
portante deixar claro que não é passagem a R$ 
200 para todo mundo.”

Companhias aéreas
A apresentação da primeira etapa do Programa 
de Universalização do Transporte Aéreo, contou 
com a presença de chief executive officer (CEO), 
ou diretor executivo, das três maiores compa-
nhias aéreas do Brasil, responsáveis pelo trans-
porte aéreo de 98% dos passageiros nos país: a 
Azul Linhas Aéreas Brasileiras, a GOL Linhas 
Aéreas e a Latam Airlines Brasil.
Os representantes justificaram que o aumento 
dos preços das passagens no Brasil tem como 

principais causas os altos juros praticados no 
país, o preço do querosene de aviação, a falta de 
acesso a crédito para absorver prejuízos durante 
a pandemia de covid-19 e o elevado índice de 
judicialização de questões aéreas por consumi-
dores brasileiros. “Nós temos passagens que são 
caras e não estamos ganhando dinheiro”, decla-
rou o CEO da Azul Linhas Aéreas Brasileiras, 
John Rodgerson.
O CEO da Gol, Celso Ferrer, declarou que o se-
tor aéreo tem tentado construir o futuro da avia-
ção no país. “O diálogo tem sido muito aberto, 
as companhias têm tido a oportunidade de apre-
sentar pleitos estruturantes."
O CEO da Latam no Brasil, Jerome Cadier, con-
cordou com os apontamentos feitos pelos direto-
res das empresas concorrentes e fez um balanço 
sobre a atuação da companhia no Brasil. Jerome 
afirmou também que confia na expansão do 
mercado nacional. “A gente está apostando no 
mercado brasileiro. Esse mercado vai crescer.”

Crescimento da aviação
Durante a entrevista coletiva à imprensa, o mi-
nistro Silvio Costa Filho antecipou que o núme-
ro de passageiros internacionais e nacionais em 
aeroportos de todo país, subirá de 98 milhões, 
em 2022, para mais de 115 milhões de passagei-
ros, no fechamento de 2023. “Estamos falando 
no crescimento de mais de 15% da aviação bra-
sileira, de 2023.”
Ele também declarou que o governo brasileiro 
tem focado em aumentar o número de visitan-
tes internacionais. “No ano passado, tivemos 2 
milhões de turistas estrangeiros que vieram vi-
sitar o Brasil. Este ano, nós estamos passando de 
4 milhões. Estamos mais do que dobrando em 
2 milhões um número de passagens internacio-
nais no país. Isso dialoga com o esforço que a 
gente tem procurado fazer, que é de trazer novos 
voos internacionais de companhias aéreas que 
vêm operar aqui no Brasil, companhias inter-
nacionais, como também voos low cost, que a 
gente espera, ao lado do Ministério do Turismo, 
ampliar agora no ano de 2024.” 

Sistema enviará aviso simultâneo para bancos, operadoras e Anatel

Aplicativo do governo vai agilizar 
bloqueio de celular roubado

Governo prevê 120 novos aeroportos no país até 2026
Ação faz parte do Programa de Universalização do Transporte Aéreo

SEGURANÇA
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
Atualmente, era moderna, "fi m de ano é tempo de fazer a limpeza no armário.`Ármário � sico, no quarto, e, principalmente, no 

interno de cada um de nós. Mudanças (para melhor) são necessárias e exigem sabedoria. Sobreviventes, devemos agradecer 
cada acordar no ano que está par� ndo e pedir a mesma coisa para o que chega. Estar vivo é um milagre no Século 21. Passar 
dos 70 anos, é bênção do céu. Já pensaram ser esse o melhor presente de Natal e da existência nas úl� mas décadas? Ser 
realista não é ser pessimista. Arte & Cultura são dois pontos de segurança nas transformações individuais e cole� vas. Dia 
desses, relembrei de momentos felizes à época em que � nha Arte & Cultura puxando o trenó do Noel. Principalmente, como 
ator, instrutor e diretor de quadros no lendário Teatro Arcádia, em Nova Iguaçu. Bom não esquecer: felicidade é um estado 

de espírito". Resposta à pergunta de um jornalista sobre o que eu sinto neste período do ano. Aquele Abraço apertado!!!
(Foto: Caio Veloso/Prefeitura de Lagoa Santa-MG)

Exemplo de vida - "Fui morador de rua; passei fome. O carnaval me salvou e me ressuscitou pro mundo", diz a majestade

Esquentando os tamborins para 2024, 
Ana Itikawa recebeu a faixa de Madri-
nha de Bateria do Bloco da Coruja do 
Vila Izabel. A festa aconteceu na noite 
da sexta-feira, 15, em Osasco. Será a 
primeira vez da beldade à frente de uma 
bateria em um bloco no carnaval de São 
Paulo. "Fiquei super feliz com o convite 
e aceitei prontamente. Amo o samba e 
a energia do bloco é surreal. Estar ali e 
perto da comunidade do Vila Izabel é 
de uma alegria tremenda", diz Ana.
O bloco da Coruja desfi lará no carnaval 
de 2024. Em seu primeiro ano arrastou 
centenas de pessoas levando alegria, 
folia e muito samba para os brincantes. 
Além do Bloco, Ana reinará à frente da 
bateria "Swing da Madá", da Pérola Ne-
gra, no Anhembi, pelo Grupo de Aces-
so I do carnaval de São Paulo.

 &
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Ex-morador de rua, Wallace Guedes é o novo 
Rei Momo do Carnaval de Belo Horizonte 2024

A noite do domingo, 17, terminou num 
clima bem mais romântico para os cario-
cas fãs de pagode. Belo e Perlla subiram no 
palco do “Sambinha da Gigóia”, na Ilha Ita-
nhangá e emocionaram o público ao can-
tarem juntos pela primeira vez a música 
“Entende Ou Não”, lançada recentemente 
numa parceria entre ambos. Amigos de 
longa data, os artistas relembraram tam-
bém outro sucesso eternizado por eles nos 
anos 2000, “Depois do Amor”.
“É tão importante fazer parte da história da 
Perlla e ela da minha. Essa é a segunda mú-
sica que nós lançamos juntos e estou muito 
feliz por isso! E essa, é uma canção que fala 
de amor e tem tudo a ver com esse momen-
to de fi m de ano. Além de emocionar mui-

to aqueles que são eternos apaixonados”, 
comentou Belo.
A apresentação deu muito o que falar na 
internet. “Belo apelou muito trazendo a 
Perla para o sambinha”, disse um inter-
nauta. “Simplesmente Perlla, apareceu no 
show do Belo!”, festejou outro.
Está é a segunda participação de Perlla 
num show, desde que anunciou a retomada 
de sua carreira musical. Na última semana, 
a cantora chegou a fazer performance “Tre-
mendo Vacilão”, na versão Rock, durante 
apresentação do humorista Diogo Defante.
As frequentes aparições nos palcos vem 
empolgando os fãs da artistas que aguar-
dam ansiosos para saber se ela voltará a 
fazer shows.

"Fiquei super feliz com o convite e aceitei pron-
tamente" diz a beldade (Fotos: Divulgação)

Rei Wallace, a rainha, Aline Caldeira (D), e 
a princesa Raissa Medeiros comemoram a 

vitória (Foto: Edson Luiz/Divulgação)

Casal de arti stas relembrou outro sucesso 
eternizado por eles nos anos 2000, “De-

pois do Amor” (Foto:Divulgação)

FOLIA EM SAMPA! Ana 
Itikawa é coroada madrinha 

de bateria do Bloco da 
Coruja do Vila Izabel

O

Após lançar música em parceria, Belo e Perlla se apresentam juntos em show no Rio

ano de 2024 ainda nem co-
meçou, mas já está sendo 
especial para o empresário 
Wallace Guedes. Ele é o 
novo Rei Momo do carna-
val de Belo Horizonte, capi-

tal de Minas Gerais. O concurso aconteceu 
no domingo, 17, na Feira do Mineirinho. 
Além do rei, foram eleitas a Rainha, Aline 
Caldeira, e a Princesa Raissa Medeiros.
Wallace Guedes é campeão do posto, tendo 
sido eleito também em 2020. Na ocasião 
especial, Wallace utilizou fantasia do Ateliê 
Perfect, que também foi usada no carnaval 
do Rio de Janeiro em homenagem à Mada-
me Satã, em 2023.
"É mais do que um sonho; é uma vitória pesso-
al. Eu que já fui morador de rua, passei fome, 
estou aqui vivo e para provar que não devemos 
desistir dos nossos sonhos. O carnaval pra 
mim é amor, paixão, felicidade. O carnaval me 
salvou e me ressuscitou pro mundo. Esse reco-
nhecimento é a força para continuar", revela o 
Rei, mostrando a humildade das almas nobres, 
coisa rara nos dias atuais.
Além de Belo Horizonte, Wallace tem vasta 
trajetória no carnaval carioca. Foi muso da 

Lins Imperial por dois anos e também pela 
União do Parque Curicica. "Quero agra-
decer o carinho das pessoas que torceram 
e torcem por mim, às pessoas especiais 
que sempre estão ao meu lado. Sem vocês 

nada disso seria possível. Minha história é 
de incentivo para outras pessoas que têm  
sonhos. Vocês podem realizá-los", fi naliza 
Wallace a esta Resenha Cultural & Cia, via 
assessoria de imprensa.

Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

Juçara Freire: "Durante o ano foram al-
guns lançamentos que fi z e contei cla-
ro, com seu apoio no pré-save. Deixo 
aqui o link do meu último lançamento 
do ano, do meu álbum DUALIDADE. 
Peço mais essa força pro meu trabalho. 
E se você, sei lá por qual motivo, não 
fortaleceu nenhum lançamento meu, 
que tal nesse fazer diferente?! Vambora 
lá?! Clica aí. Gratidão.
https://onerpm.link/719731749298 "
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Fluminense suou, lutou e 
está na final do Mundial de 
Clubes. Nesta segunda-fei-
ra, o tricolor encarou um 
perigoso Al Ahly de frente 
e garantiu a passagem para 

a decisão contra Urawa Red Diamonds ou 
Manchester City. Arias abriu o placar de 
pênalti e John Kennedy, já no fim, brilhou 
novamente para garantir a vitória por 2 a 0 
em Jidá, na Arábia Saudita.
Coube a ninguém menos que Kennedy, he-
rói da Libertadores, o gol que resolveu uma 
partida nervosa até o fim, já nos 90 minutos, 
após começar no banco. Após alguns dias de 
expectativa em Jidá, Fernando Diniz optou 
pela versão mais forte do pelo meio de sua 
equipe, com Martinelli — que fez bom jogo 
— titular. Recuperado de lesão, Samuel Xa-
vier voltou ao time na lateral direita.
JK recebeu de Martinelli na entrada da 
área, já com a defesa do Al Ahly muito 
desorganizada, e bateu forte, no cantinho, 
no seu melhor estilo. Antes, Arias já havia 
aberto o caminho para a vitória cobrando 
pênalti, fruto de grande jogada individual 
de Marcelo quando o jogo ficava mais aper-
tado: no um contra um, o lateral driblou 

Percy Tau com uma caneta e foi derrubado.

O jogo
O Fluminense começou com dificuldades 
para impor seu jogo. O Al Ahly acertou a di-
nâmica de marcação e fechava bem as linhas 
de passe tricolores pelos lados. Mas a melhor 
chance, inicialmente, foi do Fluminense: 
Arias completou de primeira um cruzamen-
to de Keno e acertou a trave. O colombiano, 
grande nome do tricolor na primeira etapa, 
ainda acertou a trave uma segunda vez, em 
jogada ensaiada de Ganso num escanteio.
Enquanto o Fluminense ganhava campo 
e mais tranquilidade para construir, o Al 
Ahly assustava, e muito, na transição. Em 
várias oportunidades, os egípcios contra-
-atacavam em velocidade e chegavam com 
muito perigo frente a Fábio. El Shahat so-
mou pelo menos três oportunidades des-
perdiçadas em passes ou finalizações preci-
pitadas. Na melhor delas, viu a bola sobrar 
para Kahraba pelo alto, que cabeceou para 
grande defesa do goleiro tricolor.
Na segunda etapa, os egípcios baixaram as 
linhas, e o tricolor passou a ter mais espaço 
para trocar passes nos dois primeiros ter-
ços do campo. Marcelo, nome importante 

John Kennedy volta a brilhar no fim, Fluminense 
vence o Al Ahly e vai à final do Mundial de Clubes

Vasco mira contratação 
de zagueiro do Coritiba

Vasco anuncia saída do 
atacante Sebastián Ferreira

Em jogo nervoso, Arias abre o placar de pênalti e o camisa 9 resolve no fim

Defensor foi liberado para conversar com 
representantes do Cruz-Maltino

Centroavante retorna ao Houston Dynamo, dos 
Estados Unidos

VITÓRIA

da jogada que terminou em pênalti, ganhou 
mais liberdade e passou a atuar quase como 
um meia pela esquerda.
Cano chegou a assustar El Shenawy em 
chute forte cruzado no início. Depois, foi a 
vez de El Shahat chutar cruzado para defe-
sa de Fábio. O Fluminense teve um controle 

maior da partida, e evitou maiores proble-
mas até ver a individualidade do seu camisa 
12 encaminhar a partida. Ainda houve tem-
po para um perigo final, quase no abafa, do 
Al Ahly, em saída de bola errada de Marlon. 
Mas a falta de eficiência dos egípcios acabou 
punida novamente com o gol de JK no fim.

O zagueiro Benjamín Kuscevic, do Coriti-
ba, está na mira do Vasco. A diretoria do 
Coxa liberou o jogador e seu estafe para 
negociar com a diretoria do Cruz-Maltino. 
A informação é do portal "ge". 
Kuscevic tem um dos maiores salários do 
Coritiba e não deve ficar no clube que pre-
tende diminuir sua folha para a disputa 
da Série B do ano que vem. Por sua vez, o 

O

zagueiro entende que, para ser convocado 
pela seleção chilena, ele precisa jogar num 
time da elite do futebol brasileiro.  
Com 26 anos, o defensor foi contratado 
pelo Coxa no início do ano. O clube para-
naense adquiriu 50% dos direitos econômi-
cos por 1,2 milhões de dólares.  
O defensor chileno tem 26 anos e foi con-
tratado pelo Coxa, junto ao Palmeiras, no 
início de 2023. Na negociação, o Coritiba 
comprou 50% de seus direitos econômi-
cos por 1,2 milhão de dólares (R$ 6,3 mi-
lhões na cotação do período).
Kuscevic fez parte de sua formação no Real Ma-
drid, mas se tornou profissional pela Universi-
dade Católica, do Chile. Em 2020, o zagueiro 
chegou ao Palmeiras e fez parte dos títulos da 
Copa do Brasil (2020), Libertadores (2020 e 
2021), Paulistão (2022), Recopa Sul-America-
na (2022) e Campeonato Brasileiro (2022).
Em 2023, o chileno fez 32 jogos - todos eles 
como titular - e marcou dois gols.

O Vasco oficializou nesta segunda-feira a saída 
do atacante Sebastián Ferreira. O paraguaio re-
torna ao Houston Dynamo, dos Estados Uni-
dos, com o qual tem contrato até o fim de 2025.
Sebas estava emprestado ao Vasco até o fim 
desta temporada. É o primeiro nome a ter 

a não continuidade oficializada pelo cruz-
-maltino para a próxima temporada.
Pedido de Ramón Díaz, o paraguaio fez 13 
jogos pelo Vasco e não marcou gols. Termi-
nou com uma assistência, para Gabriel Pec 
no empate em 2 a 2 entre Cruzeiro e Vasco.


